



REVIVEN PRI, PAN Y PRD ALIANZA LEGISLATIVA

LÍDERES en Diputados anuncian unión para votar en contra de la Electoral; ciudadanos "pidieron defender la democracia", dicen.

RECONOCE López Obrador que con Plan E no puede aplicar cambios en elección de consejeros; va por apretarles gasto. **pág. 6**

“**ESTAMOS AQUÍ** para decirles que vamos a votar en contra de la reforma constitucional del Presidente de la República y de las reformas constitucionales que presente Morena”

Luis Espinosa
Líder del PRD en la Cámara baja



JORGE ROMERO,
Rubén Moreira
y Luis Espinosa
Cházaro, ayer.

Foto: Cuartocuro



Alianza reanuda trabajos sólo a nivel legislativo

Va por México resurge en San Lázaro; van contra la Electoral

COORDINADORES de PAN, PRI y PRD aseguran que cuando coalición estuvo en pausa, siempre hubo diálogo; retomar actividades en lo electoral dependerá de dirigencias, aclaran

• Por Yulia Bonilla
y Manuel Velázquez

La coalición Va por México, suscrita entre PAN, PRI y PRD, revivió este miércoles, por lo pronto a nivel legislativo, para ratificar su rechazo en bloque a la Reforma Electoral planteada por el Presidente Andrés Manuel López Obrador.

EL DATO

EL VOCERO del Departamento de Estado de EU, Vedant Patel, dijo que el gobierno de Biden considera que "instituciones libres de la influencia política son piedra angular de la democracia".

Después de dos meses y medio de tambaleo de la coalición opositora, las palmas públicas en la espalda entre los dirigentes de PAN, PRI y PRD en la Cámara de Diputados se reanudaron ayer, luego de que sus dirigentes anunciaron el relanzamiento legislativo de su unión para votar en contra de la enmienda constitucional.

Sin embargo, la contundencia con la que dijeron que no acompañarán la iniciativa del mandatario no fue la misma en cuanto a las modificaciones a leyes secundarias, sobre las cuales prefirieron no pronunciarse bajo el argumento de que aún no las conocen.

En conferencia de prensa, los coordinadores parlamentarios de los tres partidos coincidieron en que el motivo que los llevó a retomar los trabajos sólo en lo legislativo es la marcha realizada el domingo pasado, en donde la ciudadanía, dijeron, les pidió defender la democracia y al Instituto Nacional Electoral (INE).

El líder del PRD, Luis Espinosa Cházaro, aseguró que durante los meses que la alianza se mantuvo en pausa —desde el 2 de septiembre— siempre hubo diálogo y respeto, lo que permitió que este miércoles anunciaran la reanudación del bloque.

"Queda claro hoy lo que en 2021 dio pie a nuestra coalición, primero electoral

y luego legislativa: que la premisa mayor se llama México. Estamos aquí para decirles que vamos a votar en contra de la reforma constitucional del Presidente de la República y de las reformas constitucionales que presente Morena y que vayan en contra de la vida democrática que durante más de 30 años nuestros partidos han construido y defendido", dijo.

No obstante, aclararon que retomar las actividades en lo electoral dependerá de las dirigencias nacionales, aunque sí afirmaron que el objetivo es ése.

El priista Rubén Moreira mencionó que la Reforma Electoral se mantiene en carácter de "posible", debido a que el dictamen que el grupo de trabajo conformado por las distintas bancadas aún no existe, no hay una fecha y las comisiones encargadas tampoco han sesionado y "no hay más que eso".

Respecto al amago que Morena realizó ayer sobre recurrir a un proceso de insaculación en la elección de los cuatro consejeros electorales, los opositores dijeron que apelan al diálogo para llegar a un acuerdo.

"No nos interesa ningún tipo de negociación; lo que queremos es que estén las personas que respondan al país y a su democracia, en donde a veces ganamos y a veces perdemos, y formen parte de las autoridades electorales que el oficialismo tanto desprecia, pero que lleva reconociéndoles todas las victorias que han tenido", comentó el panista Jorge Romero.

El legislador albiazul sostuvo que "la chamba" del Gobierno es reventar la coalición opositora, mientras que la de quienes la integran es mantenerla.

"Cada quien a su chamba. En la Reforma Electoral constitucional, la coalición Va por México votará en contra y por supuesto que eso tiene como una secuencia lógica una coalición electoral para el Estado de México, para Coahuila, todo lo que venga", manifestó.

La desconfianza que meses atrás manifestaron el PAN y el PRD respecto al PRI se disipó, pues afirmaron que no hizo falta firmar ningún documento para compro-

meterse a votar en contra de la reforma.

"Alejandro Moreno no ha traicionado a nadie, para nada; ni nosotros. Nosotros votamos porque estamos convencidos de que es un acto necesario extender la posibilidad de que el Ejército participe en materia de seguridad", justificó el priista.

EL TIP

LA ALIANZA se fracturó el 2 de septiembre cuando la diputada priista Yolanda de la Torre presentó una iniciativa para ampliar la presencia de las FA en tareas de seguridad.